
在搞 活 企 业 中 发 挥 工 会 作 用

全国 十大企业 工会主席座谈会在西 飞 召 开
本报讯　由 工人 日 报邀请的全

国十 家大企业 工会主席座谈会于5
月21日 至26日 在西安飞机工业公司
举行 。

参加这次座谈会的有 ：西安飞
机工业公司工会 、南京化学工业 （集
团）公司 工会、洛 阳第一拖拉机制
造厂工会、武汉钢铁公司 工会、长
春第一汽车制造厂 工会、兰州炼油
化工总厂工会 、徐州矿务局工会 、
吉林省化工公司 工会 。

座谈会在交流企业
工会 工 作 经 验 的 基 础
上，就如何在搞活大 中
型企业 中 充分发挥工会
作用 ，增强企业工会活
力，调动职工群众的积
极性等 问题进行了深入
探讨 ，取得了 共同 认识 。

参加座谈的 同志普
遍感到 ，搞活大 中 型 企
业，一方面需要创造 良
好的外部环境 ，一方面
要调动内部积极性 ，充
分发挥工会作用 ，全心
全意依靠职工群众 。工

会一定要坚持围绕企业科研生产这一
中心任务开展工作 ，使工会工作活在
企业全局 工作上 ，活在科研生产 中 心
任务上 。这既是对职工 当 前 利益 的 维
护，也是对职工长远利益的维护 。工
会一定要坚持在提高职工队伍的思想
政治素质和科技文化素质上下功夫 ，
努力加强工会 自 身建设 ，抓好工会干
部队伍的培训 ，全面履行工会职能 ，
提高工会工作的整体水平 。

（ 田 保 成　柳江 河）⑭

共话搞活企业
省委书记与劳模和工会干部座谈

六月 一
日上午 ，省
委书记张勃
兴和有关部
门的负责人
一起 ，冒 着
霏霏细雨 ，

来到西安环城西路的陕西职工
之家——榴花宾馆 ，同 来 自 各
行各业 的劳动模范 、工会干 部
代表一起座谈 ，共话贯彻全心
全意依靠工人阶级的根本指导
方针 ，依靠职工搞活企业 的 问
题。

省总工会主席 高盈民主持
了座谈会 。
来自 基层的
同志们无拘
无束 ，你一
言，我一语 ，
给领导掏 出
了心里话 ，
并提 出 了不少好的建议 。

座谈 中大家首先谈到要搞
活企业 ，就必须稳定 、加强一
线职工队伍 。昆仑机械厂高级
工程师刘继安 、西安绝缘材料
厂二车间 电炉板压制组组长王
贵祥都是省劳模 ，他们说 ，现
在社会上凭 人事关系办事之风
日盛 ，有些 工人认为 自 己再干 ，
认识的还是机床 ，什么事也办
不成 ，总想跳 出 生产一线 。一
些工厂里 ，一线平均奖金没有
二线平均奖 多 ，也影响了职工
的积极性 ，这些问题值得重视 。
随后发言 的西铁分局工 会主席

李明达介绍 了他们重视一线职
工，发挥 一线职工 作用 ，七万
职工 同 心 同 德 办好 铁路 的 情
况。这个局重视从一线职工 中
发展党 员 ，目 前 工人党 员 已 占
全局党 员 的67%，他们还选送
798名 工 人到各级学校学 习 进
修，从 工 人 中 选拔 了283名 干
部，在工资 、奖金上也突 出一
线工人 ，还为边远小站解决水 、
电、入托等难题 ，职工气顺劲
足，促进了铁路运输的发展 。

张勃兴书记肯定了这种作
法，他说 ，各级领导都要有全
心全 意 依 靠 工 人 阶级 的 自 觉

性，注意从理论到实践 中解决
这个问题 。在生产领域更要发
挥工 人阶级的创造性和聪明才
智，搞好合理化建议运动和劳
动竞赛 ，促进生产的发展 ，促
进“八五”计划和十年规划的
早日 实现 。

与会者讨论的另一话题是
工会在搞活企业 中 的作用 。远
东机械制造公司工会主席唐文
德、华 山厂工会主席龚西斌 、
省纺织工会副主席陈虎强都从
不同角度谈到这一问题 。他们
认为 ，在 当 前实行承包制 、厂
长负责制的情况下 ，工会与厂

长是伙伴关系 ，要在支持 中 监督 ，
抓紧 《企业法 》的贯彻执行 ，落
实职代会的权力 ，尊重职代会的
地位 。同时工会要 围绕经济建设 ，
搞活企业这个主题 ，发动职工提
高技术 、改善经营 、增加生产 ，
为企业分忧解难 。职工和企业领
导要互相依靠 ，互相支持 ，使企
业发展 ，国家 、集体 、个人三得
利。

张勃兴书记也就这个问题发
表了看法 。他说 ，首先要坚持厂
长负 责 制 和 党 委 的 保 证 监 督 作
用，在这个前提下 ，工会要积极
组织 、吸收职工参加企业管理 ，

职工代表大会
的五项职权必
须一条 一条落
实，给厂 长经
理提的建议 ，
企业领导要给
予重视 ，采取

措施 ，予 以落实 。
他特 别 强 调 ，工 会 应 在 企

事业 中 充 分 发挥 自 己 的 作 用 。
工会 要 密 切联 系 职 工 群 众 ，了
解工 人 的 脉 搏 ，替 工 人 说 话 。
在我 们 国 家 里 ，厂 长 经理 同 广
大职 工 的 利 益 从 根 本 上 来 说 是
一致 的 ，但 有 时 也会 有 不一 致
的地方 ，这个时候 ，工会就要站
出来讲话 ，工会要敢于维护工人
阶级的整体利益和具体利益 ，不
能唯唯诺诺 。

这番话 ，引 起在座代表的一
片掌声…

本报 记者　韩 庚

礼泉 县 电 力 局 重 视三
夏供 电 工 作 ，他 们 提 早 动
手组 织 职 工 对 全 县730多
公里 农 电 线 路进 行 技 术 性
检修 ，确 保 三 夏 期 间 安全
供电 。这 是 电 工 们 正 在 现
场对 变 压 器 和 线 路进 行 检
修。　陈 贤 义 摄
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本报 讯　在最近于北
京召开 的 “全 国 助残先进
集体 、个人暨 自 强模范表
彰大会”上 ，我省 山 阳县
轻工 业公 司助理 工程师李
建全被授予 “全 国 自 强模
范”称号 。

李建全是个聋人 ，多
年来 ，他 自 强不 息 ，以坚
强的毅 力 学文化 、学技术 ，
对工作精益求精 ，经常带
病工作 ，节假 日 很少休息 。
他还积极进行技术革新 ，

对公 司装 订工 艺进行革新后 ，提 高 了
装订 质 量和效率 。他研 制 出 的 掖体
感光树脂 凸 印新版材印 刷 工 艺 ，为
图案印 刷开辟了新路。（张 清 海）⑭
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女教师背诵 圆周率创纪录
吉林市联合大学23岁 的青年女教师王立

争日 前用 1小时51分 的时间 ，当 众准确地把
圆周 率 背诵到小数点后10500位数 。创造 了
全国最新纪录 。圆周率为无限不循环小数 ，
数字枯燥难记 ，一般人只能记住小数点后10
位数 。多年来 ，国际上将背诵圆周率作为检
测和训练人的记忆广度 、速度的最好方法之
一。　⑯

沈阳流行紧腿裤
春暖花开 ，沈阳流行起五颜六色 、充分

展示出 女性 曲线美的紧腿裤 ，为关东妇女平
添了几分娟秀之色 。这种裤子无论是腈纶的
羊毛的混纺的 ，都具有紧贴双腿 ，轮廓分明 ，
曲线清晰的特点 ，再配之以宽松式上衣或裙
子，更显其潇洒和富有活力。⑯

丝鸡产下 了 个特大蛋
西安 武警技术学 院子 校教师赵桂 英 家

喂养 的 一 只 二 斤 多 重 的 罗 丝 鸡 ，日 前产下
一个长度为85毫米 ，直径为67毫米 ，重量为
195.5克的大鸡蛋 ，该蛋相 当 于普通鸡蛋的3
倍多 。据主人介绍 ，这只鸡平时产下的蛋和
一般鸡蛋相 同 ，但是皮儿软 ，
为此 ，她到市场上买了 “鸡宝
素”、“鸡骨粉生长素”喂鸡 ，
不承想这鸡产下这只大蛋 ，而
且皮儿很硬 。　⑯

飞公司狠抓质量和售后服务

汉江 微型 汽 车 走 俏 大 江 南 北
本报讯　陕西飞机制造公司在 “质

量、品种 、效益年 ”活动 中 ，狠抓产品质
量和售 后服 务 ，使汉江牌微 型 汽车信
誉日 增 ，供不应求 ，先后在西安 、成都 、
上海 、广州 、深圳等地脱销 。

汉江微车是陕飞公 司从 日 本铃木
朱式会社引进全套生产技术和部分关
建设备开发生产的 ，曾获陕西省工 艺
优秀奖 ，被国家定为替代进 口 产品 。

去年 ，由 于市场疲软和产品质 量
不稳定等原 因 ，汉江牌微车严重积压 ，
工厂流动资金不畅 。从今年年初起 ，这
个公 司 制定 了 “赶铃木 ，创一流 ”的奋
斗目 标 ，设立 了专职质控 员 ，进一步健

全了 由 公司总经理
直接负责的质保体
系，强化 了 质 量基
础管理 工 作 ，并 以

“ 铁的精神 ，铁 的手段 ”等 “五铁 ”精神
严格实行质量否 决权 ，在公 司全 面开
展了 汉江微车 质 量整顿工作 ，对整 车
性能 中 与 铃 木 标 准 有 差 距 的 最 高 车
速、车外加速噪 音及整车起动性能 、
可靠性 、车身 密封性等 问题制订了攻
克措施 ，使微车质量得到了保证 。

与此 同时 ，这个公司 以优质服务
做为打开疲软市场的 “金钥匙”，在
全国 建 立 了东北 、华北 、华南 、西北
等7个集销售 、维修 、配件 三位 一体
的综合服务站 ，加强售后服务 ，并经
常派 员赴用 户单位征求意见 、维修车
辆。　（刘 小 龙　史 采锋）⑭

三秦短波

△西安 国 营黄河机器制造 厂 日 前 正式通过
“ 国家一级节能企业”的考评 。该厂将能源消耗

纳入企业经济责任制承包合同 ，施行“节奖超罚”。
去年 全厂 万 元 总产值 综合能耗仅为0.12吨标准
煤，创企业历史最低水平 。　（韩 春）⑯

△我国首次采用浮顶法架设大跨度栓焊钢桁
梁，经铁道部二十局二处
精心组织施工于 日 前在沪
杭铁路复线46号大桥获得
成功 。这项新工 艺运用水
的浮力 ，由 浮箱船支撑栓
焊钢桁梁 ，安全可靠 ，顶
推平稳 ，解决了施工场地
狭窄 ，承载力不足等难题 。

（ 张 阁　杨超）⑯
△宝鸡市信息市场于

日前开场 。它开 发信息 资
源，沟通产 、供 、需渠道 ，为
开发新 产 品 ，调整产 品 结 构
服务 。并 向 广 大 企事业 单
位提供了直接交流信息的
场所 ，避 免 了 信 息 的 传 递 失
误、盲 目 扩 散 以 及 其 它 中
间环 节 ，在较大程度 上确
保了信息的真实性。（杨 ）

职代会莫 成“纸 袋 会”

职代会莫 成 “纸 袋 会 ”
据了 解 ：目 前 一 些企 事 业 单

位的 职代会 实 际 上开 成 了 “纸 袋
会”。具体表现 为 ：纸 袋 里 的 文
件越 来 越 多 ，开 两 天 会 ，领 导 宣
读文 件 占 去 一 天 多 ，而 留 给 职工
代表 讨 论 或 发 表 意 见 的 时 间 太
少。对此 ，职 工代表 意 见很大 。

《 企 业

法》明 确 规

定：“职 工

代表 大 会 是企 业 实 行 民 主 管 理 的
基本 形 式 ，是 职 工行使 民 主 管 理
权力 的 机 构”。这 一 性 质 ，决定
了职代会是领 导 发扬 民 主 、倾听
职工代表 意 见 、建议 的 会 。可 现
实工作 中 ，有 的 领 导 总 以 为 ：职
工代表 工作 在 基层 ，对企 业 的 生
产经 营 状 况 及 重 大 事 情 了 解 甚
少，于 是 ，开 职代会 时 ，文 件发

个不 停 ，领 导 讲个 没 完 ，似乎 这
样，职 工代表 才 能 更好地 参政议
政。这样做 的 结果 ，正如有 的 代
表所讲：“我们 只 有 听 的 义 务 ，
难以 履 行 审 议 的 权利”。

笔者认 为 ，职代会 一 方 面 要
让代表 了 解企 业 的 全局 ；另 一 方
面，领 导 也要听取 代表 的 意 见 ，

后者尤 为 重
要。因 为 职

工代表是代
表全体职 工 来 出 席 会议 的 ，领 导
只有 充 分听 取职 工 的 意 见 ，从 中

汲取职 工 群 众 的 聪 明 才 智 ，所做
的决 策 才 能正确 ，也 才 能 得 到 职
工群 众 的 拥 护 而 迅 速 实 现 。因 此 ，

希望 各 企 业 领 导 切 莫
把职代会 变 成 “纸 袋
会”。

（ 张翟西滨）⑭


